

Tarifbereich	gültig ab	1. AJ	2. AJ	3. AJ	4. AJ
Arbeitgeberverband selbständiger Ingenieure und Architekten e.V. (ASIA)	01.05.2024	843,00	1020,00	1.208,00	
Arbeitgeberverband Deutscher Architekten und Ingenieure e.V. (ADAI)	01.01.2024	832,00	1.028,00	1.222,00	
		876,00	1.080,00	1.286,00	Ortsgruppe 2
	01.01.2025	840,00	1.038,00	1.234,00	
		885,00	1.091,00	1.299,00	Ortsgruppe 2
Bankgewerbe	01.08.2024	1.300,00	1.370,00	1.450,00	
(ohne öffentliche Banken und Genossenschaftsbanken)	01.08.2025	1.350,00	1.420,00	1.500,00	
	01.07.2026	1.400,00	1.470,00	1.550,00	
Bauhauptgewerbe kaufmännisch	01.05.2024	1.080,00	1.200,00	1.450,00	
	01.04.2026	1.122,00	1.247,00	1.507,00	
Bauhauptgewerbe gewerblich	01.05.2024	1.080,00	1.300,00	1.550,00	1.650,00
	01.04.2026	1.122,00	1.351,00	1.610,00	1.714,00
Bekleidungsindustrie	01.09.2024	1.091,00	1.152,00	1.249,00	
Berufskraftfahrer Güterverkehr	01.08.2024	1.025,00	1.100,00	1.145,00	
(Spezielle Regelung)					
Beton- und Bimsindustrie	01.10.2020	848,00	941,00	1.049,00	1.182,00
Binnenschifffahrt	01.07.2015	936,00	1.071,00	1.208,00	
Chemische Industrie	01.09.2024	1.094,00	1.175,00	1.281,00	1.417,00
	01.04.2025	1.147,00	1.232,00	1.343,00	1.486,00
Druckindustrie	01.07.2024	1.086,73	1.140,93	1.195,13	1.249,33
	01.07.2025	1.151,94	1.209,39	1.266,84	1.324,29
Einzelhandel	01.08.2024	1.060,00	1.170,00	1.300,00	
	01.08.2025	1.100,00	1.210,00	1.340,00	
Feinkeramische Industrie	01.09.2024	1.120,00	1.181,00	1.247,00	1.310,00
Feuerfest-, Säureschutz-, Ton- u. Schamotte-Industrie	01.08.2024	1.126,00	1.198,00	1.279,00	1.350,00
Floristen- FV Rheinland-Pfalz e.V.	01.08.2024	850,00	950,00	1.050,00	
	01.08.2025	900,00	1.000,00	1.100,00	

Groß- und Außenhandel, Dienstleistungen	01.08.2024	1.147,00	1.231,00	1.314,00	
	01.08.2025	1.207,00	1.291,00	1.374,00	
Holz und Kunststoff verarbeitende Industrie	01.08.2024	992,00	1.076,00	1.192,00	1.229,00
	01.08.2025	1.022,00	1.108,00	1.228,00	1.266,00
Hotel- und Gaststättengewerbe	01.04.2024	1.100,00	1.200,00	1.300,00	
		1.200,00	1.300,00	Abi 2 Jahre	
Kraftfahrzeug-Handwerk Rheinland	01.04.2024	864,00	904,00	953,00	1.009,00
Landwirtschaft und Weinbau	01.08.2024	753,00	817,00	924,00	
	01.08.2025	809,00	878,00	983,00	
Lederwaren- und Kofferindustrie	01.04.2022	980,00	1.020,00	1.050,00	1.100,00
Metall- und Elektroindustrie	01.05.2024	1.083,00	1.148,00	1.236,00	1.282,00
	01.01.2025	1.223,00	1.288,00	1.376,00	1.422,00
	01.04.2026	1.261,00	1.328,00	1.419,00	1.466,00
Mineralbrunnen	01.04.2024	1.263,50	1.298,50	1.347,50	1.403,50
Naturstein-Industrie	01.01.2022	787,00	871,00	966,00	1.050,00
Naturwerkstein-Industrie	01.01.2022	787,00	871,00	966,00	1.050,00
Öffentlicher Dienst Bund und Gemeinden	01.03.2024	1.218,00	1.268,00	1.314,00	1.378,00
	01.04.2025	1.293,00	1.343,00	1.389,00	1.453,00
	01.05.2026	1.368,00	1.418,00	1.464,00	1.528,00
Öffentlicher Dienst Länder	01.11.2024	1.187,00	1.241,00	1.291,00	1.360,00
	01.02.2025	1.237,00	1.291,00	1.341,00	1.410,00
Papier und Pappe verarbeitende Industrie	01.08.2024	1.140,00	1.220,00	1.300,00	1.390,00
	01.07.2025	1.160,00	1.240,00	1.340,00	1.420,00
	01.05.2026	1.190,00	1.270,00	1.370,00	1.450,00
	01.01.2027	1.200,00	1.290,00	1.390,00	1.470,00
Personaldienstleistungskaufmann (GVP)	01.08.2024	1.013,00	1.100,00	1.203,00	
Reisebürogewerbe (DRV)	01.10.2018	797,00	908,00	1.052,00	
Schmuck und Metallwaren e.V. (Industrieverband)	01.04.2018	996,00	1.049,00	1.111,00	1.164,00
Sektkellereien, Brennereien und Spiritousenbetriebe	01.08.2024	1.000,00	1.070,00	1.120,00	

Sicherheitsdienstleistungen	01.03.2024	950,00	1.025,00	1.100,00	
	01.01.2025	1.050,00	1.125,00	1.200,00	
Steine- und Erden-Industrie Rheinland-Pfalz	01.07.2024	1.159,00	1.254,00	1.343,00	1.426,00
Süßwarenindustrie	01.11.2023	1.158,00	1.254,00	1.310,00	1.393,00
Systemgastronomie (BdS)	01.12.2023	983,00	1.098,00	1.226,00	
Textilindustrie	01.09.2024	1.130,00	1.171,00	1.258,00	1.348,00
Transport- und Verkehrsgewerbe	01.08.2024	995,00	1.055,00	1.095,00	1.155,00
Verkehrsgewerbe Rheinland-Pfalz (Omnibusbetriebe)	01.01.2024	903,00	969,00	1.013,00	1.079,00
Versicherungsgewerbe	01.09.2024	1.205,00	1.282,00	1.370,00	
Versicherungsvermittlungsgewerbe (BVK)	01.08.2019	693,00	754,00	824,00	
Volksbanken, Raiffeisenbanken, genossenschaftliche Zentralbank	01.01.2024	1.183,00	1.244,00	1.316,00	
Weinkellereien und Weinhandlungen	01.07.2024	1.005,00	1.069,50	1.137,00	
Wohnungs- und Immobilienwirtschaft	01.07.2024	1.140,00	1.250,00	1.360,00	
	01.02.2025	1.170,00	1.280,00	1.390,00	

Stand: 24.06.2025 (Angaben ohne Gewähr)

Ortsgruppe 2 * Alle Orte über 100.000 Einwohnern und direkt angrenzende Orte

* Vergütungen liegen unterhalb der Mindestvergütung (BBiG) für 2025

Mindestvergütungen ab 01.01.2020 (Novellierung des Berufsbildungsgesetzes)				
01.01. - 31.12.2023	620,00	731,60	837,00	868,00
01.01. - 31.12.2024	649,00	766,00	876,00	909,00
01.01. - 31.12.2025	682,00	805,00	921,00	955,00
Festlegung durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung im November des Vorjahres				

Die **Höhe der Vergütung** richtet sich, unabhängig vom Ausbildungsberuf, nach dem jeweils gültigen Tarifvertrag. Auch **nicht tarifgebundene Unternehmen** müssen sich nach nach höchstrichterlichen Beschlüssen bei der Vergütung primär an einschlägigen Tarifverträgen orientieren. In diesem Fall gelten aber Abschläge bis zu 20% noch als vertretbar.

Bitte beachten Sie, dass die Industrie- und Handelskammern auf die Angemessenheit der Vergütung achten müssen. Sollte diese nicht gegeben sein, ist die Eintragung des betroffenen Ausbildungsvertrages ausgeschlossen.

Für alle Auszubildenden, für deren Ausbildungsbetriebe **keine einschlägigen Tarifverträge** bestehen, gilt künftig eine Mindestausbildungsvergütung. Diese kann unterschritten werden, wenn ein geltender Tarifvertrag eine geringere Vergütung vorsieht.

Betroffen sind alle Ausbildungsverträge, die ab dem 1. Januar 2020 abgeschlossen werden. Die Höhe der Vergütung berechnet sich jeweils auf der Basis des Jahres des Ausbildungsbeginns mit gesetzlich festgelegten Steigerungssätzen.

Für weitere Auskünfte wenden Sie sich bitte an die **Tarifvertragsparteien**.

